

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, n.º 7.

Año III.

Viernes 20 de Setiembre de 1861.

Núm. 562.

ADVERTENCIA.

Hemos empezado á librar contra nuestros suscritores de fuera de la capital, letras por el importe de las cantidades que nos deben del corriente año hasta fin de este mes, ó sea conclusion del tercer trimestre. Esperamos de su fina atencion para con nuestra empresa, que atiendan, como siempre han hecho, nuestros libramientos: y si respecto de alguno hubiésemos cometido involuntario error al liquidar su descubierto, se aplicará al trimestre inmediato lo que ahora satisficiese de mas; para lo que tendrá la bondad de escribirnos sobre la rectificacion que deba hacerse: estando por nuestra parte prontos á abonarle en cuenta hasta el gasto de franqueo que ocasione á nuestros favorecedores la correspondencia que nos dirijan sobre el mencionado objeto.

Noticias de España.

Creemos que en el solemne acto de la coronacion del rey de Prusia, que tendrá lugar próximamente, la España será probablemente representada por el Excmo. señor duque de Osuna, nuestro embajador en la corte de Rusia, que hoy dia se encuentra tomando baños cerca de la corte de Berlin.

Para el dia 24 se espera en la Granja al señor ministro de la Gobernacion.

El *Diario Español* publica el siguiente despacho telegráfico sobre la inauguracion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza presidida por S. M. el rey:

«Zaragoza 17 de setiembre de 1861.—A

las cinco de la tarde se ha verificado la inauguracion del ferro-carril, en medio del mayor entusiasmo y de frenéticos vivas á la reina y al rey. S. M. ha sido muy victoreado á la entrada de la estación, y despues en el tránsito por las calles.

A las cinco de la mañana salió de Barcelona el tren real. Las poblaciones que comprende la via férrea ocupaban las estaciones y gran parte del camino, no oyéndose mas que un viva continuo al rey, durante todo el tránsito.

Zaragoza está toda iluminada. El rey permanecerá aqui hasta pasado mañana, que sale á inaugurar el ferro-carril á Tudela y Pamplona.»

S. M. el rey ha mandado al inspector de palacio ponga á disposicion del gobernador civil de Alicante 40,000 rs., con destino á los establecimientos de beneficencia de aquella ciudad con motivo de su paso por la misma en direccion á Barcelona.

En una carta de Tánger que publica *La Crónica*, de Madrid, se dice que en aquella plaza reinaba grande animacion, y que todos creian concluidas las cuestiones con España.

Habia regresado el señor Merry de vuelta de Cádiz, donde fué á curarse una irritacion.

Se hablaba de la reposicion del Jetib en su mismo destino.

La España Militar publica un artículo sobre la conveniencia de suprimir las milicias de Canarias.

Un corresponsal de Tetuan, con fecha 11, dice lo siguiente:

«Tetuan 11 de setiembre.—Todo sigue en estado normal en esta plaza, trabajandose sin levantar mano en la fortificacion. En la parte Sur de la ciudad, se acaban de construir dos

fuertes con los nombres de *Hecha de Alfaro* y *Luneta*.

El primero se halla del todo concluido y con la dotacion de dos piezas de artillería, el que domina todo el llano de huertas que se hallan á la parte de acá del rio, así como si fuese necesario podrian estas piezas mandar las balas al pueblo de Quittam y lomas inmediatas.

El segundo, ó sea la *Luneta*, se está concluyendo de construir, al que se le dotará de seis piezas de artillería y domina también todo el llano de huertas de dicho rio. Este fuerte se halla á unos doscientos metros estramuros de la ciudad, comunicándose con la plaza por medio de un camino cubierto y por la Puerta de los Reyes Católicos; su construccion está hecha por el mejor sistema de fortificacion, puesto que sus murallas sobresalen muy poco del mencionado llano de huertas, haciéndose inespugnable por su foso.

Asimismo se trabaja sin cesar en la construccion de la carretera de esta plaza á la Aduana, la que consideramos de bastante necesidad, y máxime en el tiempo que va á entrar, pues que en lloviendo el camino antiguo se hace intransitable, efecto de los atoladeros de fango que se forman en él.

También hemos observado lo concurrido y surtido que se halla de toda clase de comestibles el mercado (Zoco) que tres veces en la semana hacen los moros á distancia de medio cuarto de legua de la puerta de Fez, ó sea en el sitio donde estuvo acampado el primer cuerpo de ejército antes de hacerse las paces, al que concurren los revendedores de la plaza así como los asistentes por el motivo de que se compran los efectos á precios mas módicos que dentro de la ciudad.

La subordinacion y disciplina de este cuerpo de ejército, se mantiene á la altura del primero de Europa, y en prueba de ello, no hay mas que considerar que componiéndose de mas de 15,000 hombres, no se ven los je-

ses obligados á castigar á ningun individuo por cuestiones habidas entre ellos, pues hemos observado que sin distincion de cuerpos se respetan y tratan como si fueran todos hermanos.

La salud de la tropa es inalterable y la estacion ha refrescado.»

Los diarios de Barcelona, correspondientes al dia 15 nos dan ya pormenores sobre la llegada y recepcion de S. M. el rey á la ciudad condal. Esta fue en extremo afectuosa, siendo inmenso el concurso de personas que llenaba las calles del tránsito y lujosas las colgaduras que las engalanaban. El puerto presentaba un hermoso punto de vista á la llegada de S. M. Gran número de buques se hallaban empavesados, contándose entre ellos varias embarcaciones extranjeras, observándose un sin fin de banderas de todas las matriculas y diversas naciones en los topes de tantos árboles como formaban aquella especie de bosque marítimo. Todos los consules izaron también sus respectivas banderas.

Por la noche llamaban la atencion las iluminaciones de diferentes edificios públicos y las de los pertenecientes á varias sociedades de crédito. La Rambla de Santa Mónica también se hallaba iluminada en toda su estension, pero de una manera extraordinariamente sencilla.

En la tarde del 14 se verificó con la mayor solemnidad uno de los importantes y solemnes actos que han motivado el viaje de su magestad el rey á la capital del antiguo Principado: la inauguracion de los trabajos para la prolongacion de la via férrea de Martorell á la antigua ciudad de Tarragona. Una concurrencia numerosisima y distinguida acudió á presenciar tan fausto acontecimiento: varias comisiones de la Diputacion, Ayuntamiento y cabildo eclesiástico de la rica y fértil provincia á la cual va á estenderse el citado ferro-carril tenían allí sus dignos representantes.

UNA NOCHE EN EL CEMENTERIO. 31

—Un hermoso dia, repuso Bergamota, y creo que tenia entonces diez y seis años, un ebanista del faubourg San Antonio, llamado Kleinberg, se presentó en el hospicio en demanda de un muchacho para aprendiz. Me llamaron. Me vió, me examinó, y me encontró de buena apariencia. Me entregaron á él, y me fui en su compañía. Se componia su familia de su muger y de una jóven que tenia entonces doce años. Se llamaba Bantistina. Era bonita, dulce y lijera como un huso...

Bergamota se detuvo y sacó un pañuelo de percal azul.

—Qué tienes?

—Nada. Acaso no puede uno respirar, ni sonarse?

—Yo tengo sed, gritó Mofletudo.

—Su padre, continuó Bergamota, tuvo conmigo un especial cuidado.

Me enseñó su oficio.

—Eso era porque te creia hijo de algun rico, y esperaba...

30 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

mente sobre todas estas cabezas, al solo nombre del caballero *De Profundis*. Los vasos, llenos de coñac,—(y que se juzgue por esto si el remordimiento fué profundo)—se detuvieron en los lábios.

Mofletudo (y esto lo dice todo) se bebió de un sorbo un vaso de agua.

Fué preciso repetir muchas libaciones de coñac para hallar de nuevo el calórico cerebral que habia empezado á manifestarse por discursos mas ó menos incoherentes, antes de que Petroquin hubiese lanzado como un obús el nombre del caballero *De Profundis*.

Antes de volver á tomar la palabra, tan enérgicamente retirada de su boca, paseó Bergamota una mirada al rededor de la sala, para asegurarse de que ninguna persona estraña á la sociedad, podia verle. Los mozos estaban demasiado ocupados en su fatigosa tarea, para que se divirtiesen en escuchar; uno solo, sin embargo, parecia prestar atencion á cuanto se decia. Estaba mejor vestido que los otros, y su aire era infinitamente mas distinguido: ya habia dejado caer dos platos al suelo.

Bergamota empezó:

—Yo soy espósito.

—De quién? preguntó Zancudo.

—Cómo de quién?

—No ves que Zancudo está de broma? le dijeron: sigue adelante.

UNA NOCHE EN EL CEMENTERIO. 27

—Apuesto á que Mofletudo tiene dinero, repuso otro.

—Yo tengo un millon en una tinaja, contestó este con ironía.

—Ese camastron de ahí abajo es el que tiene hecho su agosto, y nos la quiere dar.

—Yo? replicó Juan Ponilly: estoy arruinado. Tomé acciones de betunes y cervecerías...

—Ah! de cervecerías!

La sala tembló á la risa universal que estalló bajo su bóveda.

—Ha dicho de cervecerías!

—Lo que ganó con la cerveza se lo volvió á llevar la cerveza.

Para comprender el singular juego de palabras que tanto divertía á la reunion del *Bon-Vivant*, con equívocos sobre la palabra *biere*, cerveza, y *biere*, feretro, es necesario notar que la asamblea no se componia sino de enterradores, fabricantes de tumbas y empleados en las funciones fúnebres.

Ya es tiempo de decirlo: estamos asistiendo á la comida en corporacion, que estas buenas gentes acostumbran tener todos los dias de Difuntos, el 2 de noviembre, y convendremos en que no estaba mal escogido el dia. Viviendo de la muerte, no es muy natural que se acuerden con gratitud de lo que les hace vivir?

Tampoco se podría además dudar ni un mo-

La estación principal de este último se hallaba adornada con banderas nacionales, y con emblemas en cuyo centro se veían escritas las cifras de S. M. la reina, la de su augusto esposo y la de S. A. R. el príncipe de Asturias. Los salones de descanso estaban dispuestos para recibir á S. M. y á las personas convidadas. Una compañía de infantería con su banda de música estaba colocada como guardia de honor á la entrada del edificio. En él se encontraban reunidos con anticipación á la hora preñada las primeras autoridades, muchos señores diputados, entre ellos los señores Muñoz y Oozaga, y el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo de Zaragoza.

Noticias del extranjero.

Se ha desmentido la noticia de la nota del Gabinete inglés en apoyo de la circular de Ricassoli; he aquí lo que de París escriben á *El Contemporáneo*:

Han vuelto á circular rumores relativos á determinados arreglos entre Inglaterra y el Gabinete de Turin. No es exacto que se haya dirigido nota alguna al baron Ricassoli ofreciéndole el apoyo de la Gran-Bretaña en el caso de ocurrir un rompimiento con el imperio francés. El Gabinete de San James tiene sobradas consideraciones que guardar á las demás potencias para comprometerse de tal modo en favor de Italia.

De Berlín dicen que el baron de Schléinitz ha dejado el ministerio de Negocios extranjeros y tomado posesion del ministerio de la casa del rey.

El baron de Sidon queda interinamente encargado de los negocios extranjeros hasta la llegada de Mr. de Bendorff.

De Roma dicen el 10 que el general Goyon ha enviado todas las tropas francesas acantonadas, hasta las de Viterbo, para ocupar las fronteras pontificias del Norte y del Mediodía. En su orden del dia dice que las tropas romanas cooperarán á rechazar toda invasion.

En la mañana del 8, antes de la ovacion hecha al Papa, habian aparecido en varios monumentos públicos banderas tricolores y varias escarapelas esparcidas por las calles. La policia ha cogido una lista de suscripcion al monumento para Cavour.

Tambien dicen de Nápoles que durante las fiestas se profirían delante de las autoridades los gritos de: «¡a Roma con Garibaldi!»

La siguiente correspondencia de Roma describe la completa ovacion que recibió Su Santidad el domingo 8 al trasladarse á la Iglesia de Santa Maria del Pópulo, y á su regreso al Vaticano. Una muchedumbre in-

mensa inundaba las calles y los balcones de la carrera, oyéndose sin cesar los gritos de viva Pio IX, Papa y rey. Una porcion de jóvenes precedían y seguían la carroza del Papa enarbolando banderas con los colores pontificios. El Padre Santo estaba muy conmovido.

La ovacion del domingo, dice la citada correspondencia, fué indudablemente un magnífico espectáculo; pero los liberales, lejos de tomar parte en ella, trataron de hacer una protesta arrojando la noche anterior con profusion en el Corso, en la calle de Cruz y en otras calles escarapelas tricolores y cruces de Saboya y enarbolando en varios puntos la bandera italiana. Se encontraron algunas de estas banderas en Ripetto, por donde debia pasar el Santo Padre, y otras en el barrio de los Monti, en frente de las que habia puesto el partido pontificio.

En la misma noche se habian fijado pasquines en los que se leía: «¡Viva Victor Manuel, rey de Italia!» pero uno de los encargados de ponerlos, el señor Martini, recaudador de los suscritores de la academia filarmónica, fué sorprendido en el momento de su operacion y llevado á la cárcel. La policia registró su casa y descubrió la lista de los que estaban suscritos al monumento del conde de Cavour, propuesto por el comité nacional de Roma. Se prendió tambien á otro individuo, pero ignoro su nombre.

Los liberales, para no hallarse en Roma el domingo, se dirigieron á Crotta-Ferrata, cerca de Frascati, donde se celebraba una fiesta, y enarbolaron allí una bandera tricolor, gritando: «¡Viva Victor Manuel, rey de Italia!» Pero este incidente no tuvo consecuencia, pues se vió al momento llegar de Frascati un destacamento de gendarmes para poner término á la manifestacion.

Segun las órdenes del general Goyon, las tropas francesas acuarteladas en Frascati, Tivoli, Albano y Cenzano, han partido para Terracina con artillería y hacia la frontera de la Sabina. Las tropas que ocupaban á Viterbo han partido tambien para la frontera de Toscana, de modo que todas las fronteras del Estado romano están ocupadas por los franceses. El general de Goyon ha publicado una orden del dia, en la cual dice que si los piemonteses tienen la audacia de presentarse con tropas regulares ó con voluntarios en la frontera donde están las tropas francesas, y no se retiran cediendo á las palabras persuasivas, los jefes deben mandar que se les haga fuego, dando inmediatamente aviso para reunir las fuerzas necesarias. Y como esto será una gloria para las tropas francesas, las tropas pontificias deberán tambien tomar parte en esta empresa.

Han salido, por orden del general francés de Florentino, algunas compañías de soldados romanos para ocupar la frontera por la parte de la montaña de Fumona, pais donde murió el Papa Celestino, de quien habla el Dante.

El jefe del destacamento francés enviado contra los piemonteses que habian llegado á San Lorenzo, en la provincia de Viterbo, les notificó que tenia orden de rechazar la fuerza con la fuerza, y los piemonteses se retiraron.

Estamos seguros de que los piemonteses, en vista de la actitud tomada por el jefe superior del ejército francés de ocupacion, no darán ya un paso hacia el Estado romano, á pesar de haber anunciado á sus amigos que entrarían en Roma el 15 de este mes.

El domingo llegó el duque de Grammont, embajador de Francia, y partió inmediatamente para Frascati, donde se halla su familia. Esta mañana le he visto en el Corso en coche con el conde de Trani, hermano del rey Francisco II.

Monseñor Chigi, el nuevo nuncio apostólico en París, es positivamente reemplazado en Baviera por monseñor Gonilla, actualmente nuncio en Bruselas. El Padre Santo propuso á este prelado el cargo de secretario de la congregacion del Concilio; pero monseñor Gonilla no aceptó, declarando que no se creia apto para desempeñarlo debidamente. El Padre Santo recibió tan favorablemente esta modesta negativa del prelado, que le ha nombrado nuncio en Munich, posicion que será elevada á primera clase, dando por consiguiente derecho al cardenalato.

El presidente de la Confederacion Suramericana, Mr. Jefferson Davis, ha publicado una proclama reconociendo al Estado de Missouri como parte integrante de la Confederacion del Sur.

De Viena dicen estar resuelto el viaje que debe hacer el archiduque Regnier á ciertas provincias del imperio, debiendo salir el 18. La corte de Viena funda grandes esperanzas en la estimacion de que goza el archiduque asi en Hungría como en el Véneto.

Nada particular de Hungría. De Agram, capital de la Croacia, escriben que la Dieta ha redactado un mensaje al emperador poco mas ó menos en los mismos términos que la Dieta húngara. En él pide asimismo garantía para el restablecimiento de su antigua Constitucion, cuya base considera debe ser la creacion de un ministerio de la Guerra y otro de Hacienda independiente.

En Transylvania se hacen esfuerzos para provocar é irritar entre sí á las diversas clases de la poblacion. Estos manejos tienen por

principal objeto poner obstáculos á las resoluciones de los habitantes que firman espesiones para pedir las antiguas administraciones de di-tritos, disueltas desde octubre último.

Las correspondencias de Nápoles de fecha del 10 anuncian que la escuadra inglesa debia permanecer todavia algunos dias en aquella rada. Parece que el almirante de la flota inglesa, mister Martin, está facultado para navegar en el Mediterráneo hasta Corfú, para que se instruyan las tripulaciones, quedando al arbitrio del almirante elegir los parages que mas le convenga. Añádese, además, que estando bastante enferma la esposa del almirante, los médicos le han aconsejado como propio para restablecer su salud el clima de Castellamóre, motivo por el cual mister Martin ha conuido á este punto á su señora. El corresponsal que da estas noticias dice que no sabe si, aparte de este motivo de familia, hay alguno otro político en la presencia y permanencia de la escuadra inglesa en las aguas de Nápoles.

Ha sido preso efectivamente en el hotel de Roma en Nápoles el vizconde Cristen, que llevaba un pasaporte inglés con el nombre de Lumley de Woodvear.

El Pungolo publica una carta atribuida á Cialdini y dirigida á varios senadores y diputados de la extrema derecha en contestacion á otra que estos le dirigieron, ofreciéndole su apoyo y su completa adhesion. En aquella carta, cuya publicacion ha causado cierto efecto, les dice el general Cialdini que el apoyo que han prestado á sus predecesores les habia sido muy funesto, y que por lo tanto, de aceptarlo, se espon-dria á incurrir en los mismos errores, y que si realmente desean que su empresa alcance buen resultado, tengan la bondad de hablar y escribir en contra suya, porque su oposicion le hará gran bien en el ánimo del pais y él se lo agradecerá.

Las noticias de las provincias de Nápoles anuncian, además de la destruccion de la partida de Starapoli, la de otra capitaneada por un antiguo guarda de cárcel en las cercanías de Laurano. Los piemonteses han destruido la aldea de Cotronei, que cuenta mas de dos mil habitantes y habia hecho causa comun con los insurrectos, cuidando antes de entregarla á las llamas de llevar á otro pueblo inmediato los objetos del culto.

El rey Victor Manuel salió de Turin en la noche del 14 para Florencia, acompañado de los señores Ricassoli y Córdova. Los embajadores de Dinamarca y Portugal han aceptado la invitacion que les habia hecho el rey de acompañarle en su viaje. Se

mento acerca de su profesion, porque bastaba para cerciorarse dirigir una sola mirada á sus enlutados sombreros, cuyos llorones se agitaban á cada movimiento.

—Pero el año que viene será mejor, dijo Juan Ponilly.

—Si, para los ricos, interrumpió Mofetudo, que representaba la parte socialista de los enterradores. Para ellos son todos los entierros buenos, y para nosotros los que no valen nada. Pero, en fin, esto no durará siempre.

—Tambien creo yo que será bueno este año, añadió Petroquin, porque dicen que vendrá el cólera, una enfermedad nueva.

—No seremos mas felices por eso, repitió Mofetudo. El oficio se va echando á perder, apenas produce nada.

—Déjalo, nadie te obliga á seguir....

—Os parece que me haga abogado?

—Si lo prefieres... la compañía....

—Yo no digo que....

—Quién te obligó?

—Diablol mi padre; él fué quien me puso la piocha en la mano.

Un valiente, que enterrólo mejor que habia bajo el imperio.

—Lo que es yo, no quiero ocultar que me meti á enterrador para oír discursos. Es mi placer; mi

debilidad. Hasta tres oigo algunos dias. Y tratando de probar sus palabras, buscó Petroquin una actitud conveniente, y dijo: «Señores, esta tumba que se abre ante nosotros, va á cerrarse sobre los restos mortales de uno de nuestros mas virtuosos ciudadanos.»

—Bravol

—Pues bien! estas cosas me enterbecen. Ya estoy acostumbrado, y no podría vivir sin discursos. Y tú, Bergamota, dínos que te hizo tomar el oficio....

—A mí, la venganza, respondió Bergamota.

—Eso debe ser cómico, dijo Zancudo, cuéntalo en un instante.

—Bergamota tiene la palabra.

—Propongo una inocente vuelta de cognac, dijo Mofetudo, para poder oír á Bergamota, enterrador por venganza.

—Apostaría, dijo Petroquin, á que se mezcla el amor en ese asunto, como dicen que fué por amor por lo que el caballero *De Profundis*....

—Silencio!

Veinte tenedores cayeron al suelo.

—Quién habla aquí del caballero *De Profundis*?

—Quién le ha nombrado?

—Hoy precisamente le he visto en el Padre-Lachaise, murmuró una voz temblorosa....

En fin, una inquietud general se cernió súbita-

con paciencia las miserias de esta vida.» Otro discurso.

—Ya no digo mas, exclamó Bergamota de mal humor. No quiero que os burleis de una muger á quien he amado.

—Nadie se burla, se perora.

—Bergamota, intervino el presidente, te escuchamos.

—Al cabo de algunos años noté, pues, que no era yo solo el que la amaba. Un oficial de embutidos en madera, empleado en la casa, y tan rico como era yo pobre, pidió á Bantistina á su padre, quien se la rehusó.

—Yo volveria á pedir vaca al natural, interrumpió un convidado.

—No hay, respondió el mozo.

—Qué la maten!

Continuó Bergamota:

—Guardó su afrenta en el corazón. Olvidaba decir su nombre: se llamaba Schmit, un nombre alsaciano, alemán, ó nombre de perdido, qué sé yo. Pero Bantistina no lo quería, y yo estaba muy tranquilo por este lado.

—Tengo sed! gritó el incansable Mofetudo.

—Qué queréis beber? contestó un mozo. Burdeos?

—No, nada de Burdeos.

—Beanne viejó?

creo que el rey permanecerá poco tiempo en Toscana é irá de Florencia á Nápoles, embarcándose en Liorna.

En una carta de París que publica *El Contemporáneo* se dice lo siguiente:

«El artículo de Mr. de la Ponterie sobre la alianza franco-italiana que el 6 publica *La Patrie* ha escitado vivamente la atención del círculo diplomático.

Sabido son los designios del emperador respecto á Génova y la Liguria: pero aparte de estos proyectos, siente mucho que al verificarse la anexión del condado de Niza se hubieran dilatado las fronteras del departamento de los Alpes marítimos hasta Oneille, donde termina la cadena de aquellas montañas, formando en este sitio una línea de demarcación mas segura bajo el punto de vista estratégico que la fijada por la comisión elegida para determinar el límite fronterizo.

En el artículo de *La Patrie* ha visto la diplomacia el resumen de las notas diplomáticas cambiadas entre Turin y París, y la próxima evacuación de Roma á trueque de otras compensaciones equivalentes.»

La Gazette des Postes de Posen refiere el siguiente hecho:

«Ayer por la mañana, dice, se reunieron en el átrio de la catedral sobre 200 señoras polacas de la clase alta y de la media, y despues de oír una misa solemne, se pusieron en marcha para el célebre lugar de la romería de Czenstochan, situado cerca de Varsovia, y distante mas de sesenta leguas desde aquí, en donde van á pedir la protección de la Virgen Santísima en favor de Polonia. Varios eclesiásticos debían acompañarlas en esta romería, pero no lo permitió el arzobispo. Las señoras consiguieron de la autoridad eclesiástica que las sigan sus carruages, para el caso de que no puedan hacer á pié todo el viaje.»

Partes telegráficas.

Turin 15.—El ministro de los Estados-Unidos ha vuelto á Caprera. Parece seguro que Garibaldi ha rehusado el mando que le habia sido propuesto por el diplomático americano.

Las noticias de Nápoles anuncian que los gobernadores de Avellino y Benevento dan buenos informes sobre la tranquilidad de sus provincias.

Londres 15.—*El Office Renier* publica las noticias siguientes de New-York: «La expedición naval á las órdenes del general Butler ha bombardeado los fuertes del Cabo Hatteras el 28 de agosto. Al siguiente día la guarnición capituló. Los federales han tomado 25 cañones, depósitos de armas y tres navios. El general Butler ha vuelto á Washington y se le dió una serenata. Ha pronunciado un discurso, en el cual dijo que á principios de invierno el ejército federal marcharía al Sur. Cincuenta navios pertenecientes á confederados han sido cogidos. El presidente Davis está muy enfermo, pero se desmiente el rumor de su muerte.»

Idem 16.—Suben los precios del trigo y de las harinas.

Ragusa 16.—Omer-bajá ha marchado á Gaza, donde se prepara á estallar la revolución. Los turcos de Scutari, unidos á los montañeses cristianos, exigen la restitución del gobernador.

(De *La Epoca*.)

Variedades.

Á EL OTOÑO.

A mi muy querido amigo DON RAFAEL CONDE Y LUQUE.

Ven, oh dulce estación, que tu cariño anude el roto lazo que á ti dichosa uniera el alma mía! Tus apacibles auras requería con el alán con que requiere el niño el maternal regazo en que tiempo reposa.

para trocar su llanto en alegría, al esconder su cabecita hermosa só el blando yugo del materno brazo. Ven, querida estación por ti sonoras acaso una vez mas vibren las cuerdas de mi doliente lira, que en tus mágicas horas hay para el vale que infeliz suspira un mundo de memorias nacaradas, mal dormidos recuerdos que incasante cruzan su mente en agitado vuelo como cruzan velozes tus instantes, fingiendo en su rodar tristes congojas, sobre el tapiz de amarillentas hojas con que alumbra el suelo!

¡En tus frescas mañanas, en tus plácidos días brotaron para mí flores galanas y tú porque crecieran sonreías! ¡Dichosa edad aquella para quien su vivir imaginaba enamorada querella y vida sin amor no comprendía y en amores no mas feliz soñaba!

¡Nada me queda de esos sueños de oro que entre las brumas flotan del pasado! ¡Al entreabrírse el cáliz peregrino del alma virgen, se miró agostado, marchito, deshojado, juguete del mundano torbellino!

¡La flor de mis amores há tiempo de su tallo desprendida, hermana, Otoño, de tus pobres flores, arrástrase perdida en el erial desierto de la vida!

Como ellas hechicera llevó á mi pecho su embriagante aroma, como ellas adornó tu primavera, y como ellas, en fin, al soplo crudo del récio vendabal, cayó trochada sin encontrar á su dolor escudo, en su hojarasca seca, amontonada!

¡Por qué si el hombre en su destino alcanza codiciado tesoro, tesoro de ilusiones, de esperanza es breve su ventura cual fugaz meteoro que brilla apenas en la noche oscura? ¡Por qué al latir su corazón, le espera en vez del bien que delirante ansia engañosa quimera que vá traídora, artera sirviendo al corazón siempre de espía?

¡Ah! ¡Qué cruel es vivir encadenado al misterioso influjo, al rudo golpe del adverso hado! ¡Enojosa misión cumple en el mundo el misero mortal que si le invoca en cambio solo las espinas toca de su ceño iracundo!

Melancólico otoño! ¡Tú remedas el suspirar de la existencia mía! ¡Cuando allá en las desnudas alamedas ó en el verde pinar gimen tus auras con estridente silbo! ¡Ay! me parece su medroso susurro, el son doliente la voz del alma en su rigor inquieta, por eso en sus cantares, como tú le recuerdas sus pesares, el alma te recuerda del Poeta!

Con secreto placer miro la rama, que has despojado ya de vestidura y voy pisando la movable escama dó quírra de verdura que á poco al ruiseñor sombra prestará, y oyendo sus acentos de ternura cabe del nido al ruiseñor velara.

Con secreto placer vagan mis ojos por el dosel de tus preñadas nubes creyendo ver allí, ¡vanos antojos! ¡Mentiroso deseo! ¡Creyendo ver lo que ya nunca veo!

¡Yo también como tú lánguido otoño! al invierno camino donde empieza el no ser ¡Fatal sentencia! del hurano destino!

Del infortunio en alas sin compasión, cual tú, he arrebatado al árbol del amor sus ricas galas, á sus flores la esencia, y como tú, tras mi obra destructora, sin consuelo llorando, con inseguro paso voy marchando á las playas tranquilas en donde pierde para siempre el hombre la luz del pensamiento, el fuego en que se ardieran sus pupilas, el pobre don de su vital aliento!

Fijas la planta en la región del hielo otoño agonizante! y rueda á los abismos de la nada, dejando en pús de sí surcos de duelo, tu cetro vacilante, tu corona preciada!

¡El eco de tus horas ya no sueña del ancho espacio en la estension vacia; sólo en torno se advierte la terrible, agonía que precede al silencio de la muerte!

Así acaba tu encanto y así se apaga el soplo de la vida del cansado mortal, que en su quebranto lora la dicha que ha tenido en poco, su bien perdido lora, y moribundo, apasionado, loco, consagra al sér que adora, al fin de la jornada, una lágrima ardiente, abrasadora, que asoma apenas cuando queda helada!

LEOPOLDO.

16 de setiembre de 1861.

Miscelánea.

Dá vergüenza.—Hemos visto con indignación que aun sigue la reprensible costumbre de emborronar las paredes de nuestras calles con rótulos y figuras nada decentes. Esto se remediaría con que los agentes de la autoridad que deben recorrer constantemente las calles, borraran esos recuerdos de repugnante malicia. Además debiera haber como en otras poblaciones sucede, una casilla ó sitios fijos donde estuviesen municipales destinados á aquel pun-

to, para cuando se necesitase de ellos. Sevilla puede servir de modelo en esto como en otras muchas cosas, si bien conocemos que no habiendo en Córdoba los mismos recursos, no puede haber la misma perfección en los servicios. Si no fuese bastante el número de los dependientes que hoy existen para cubrir esta necesidad, pueden aumentarse en lo posible en el presupuesto municipal del año siguiente.

Buena gracia está.—Hace pocas noches han sido robadas las cortinas de los balcones de varias casas, y entre ellas las de un amigo nuestro. Esto sin duda debe verificarse desde la hora en que los serenos se retiran, hasta la que empieza á transitar gente por la población. Para remediarlo, sería preciso que, ó los serenos dejasen de vigilar mas tarde, ó que fueran reemplazados por municipales.

Cesantia y reemplazo.—Ha sido declarado cesante por real órden el laborioso empleado don Alfonso Maduén y Medrano, oficial auxiliar de Estancadas de esta provincia, y nombrado para su reemplazo el cesante del mismo ramo en la provincia de Tarragona, don Manuel Joaquin Cachaza.

No todos tienen criterio.—Sacó á luz un autor erudito cierta obra digna de aplauso: dedicóla á un señor de los de Madrid, que con no entenderla la desestimó: pero entre los sabios se distribuyó tan aprisa, que se hizo á poco la segunda impresión. Entonces el autor puso en ella la fé de erratas de la edición anterior, en la que figuraba en primer término como tal la dedicatoria que tan malamente habia sido recibida.

Para que la miel pueda reemplazar al azúcar.—La miel tiene un gusto particular, como resinoso, que desagradá á muchas personas. Para quitárselo, se derrite á un calor suave, se le quita la espuma, se clarifica. En seguida se introduce en ella cinco ó seis veces seguidas un clavo grueso ó un pedazo de hierro, que se enrojece al fuego tantas veces cuantas se meta en la miel; despues se echa una cucharada de aguardiente por cada kilogramo de miel.

Este procedimiento tan sencillo, le quita su sabor natural, las confituras en que se emplea son agradables y gustosas, como las confeccionadas con azúcar, teniendo el mérito de ser mas económicas.

¡Cielo santo!—Dias pasados una jóven costurera, fué víctima de una felonía en una fonda de Temeswar. La infeliz habia sido invitada por tres señoras á trasladarse á una fábrica del arrabal, para hacer en ella un trabajo de su oficio que se suponía ser muy urgente.

Un cochero, encargado de llevarla al punto convenido, la trasladó á una fonda y la introdujo en la habitación número 4, en donde se le dijo que hallaria á la dueña de la fábrica indicada.

La jóven se vió rodeada al entrar de las mas profundas tinieblas; pero antes de poder explicarse lo que en su alrededor pasaba, se sintió asida y fuertemente apretada por una mujer; luego le taparon la boca con un pañuelo, tendieronla sobre una cama, la cortaron los cabellos y la derramaron por todo el cuerpo pez hirviendo, despues de haberla despojado de sus alhajas y vestidos. El autor de este odioso atentado es, segun dice el *Diaris de Francfort*, una mujer celosa, que sospechaba que la desgraciada costurera mantenía estrechas relaciones con su marido.

Equívoco.—Un hombre del campo entró en una pastelería y pidió le sirvieran un plato de hostiones.

—Será usted servido con mucho placer, le contestó el pastelero que despuntaba por lo fino.

—No, dijo el campesino, tráigamelo usted, no con mucho placer, sino con mucha pimienta.

En la Ribera.—(El Encantadora Julia, es usted fresca como una rosa y linda como un ramillete de siemprevivas.

(Ella.) Ay caballero, cuánto siento no poder decir de usted otro tanto.

(Él.) Muy sencillo; mienta usted como yo miento.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

Seccion oficial.

Línea telegráfica de Andalucía.
DIRECCION DE CÓRDOBA.

D. Luciano Guerrero de Escalante y Moreno, caballero maestrante de la Real de Ronda,

doctor y regente de primera clase en jurisprudencia, abogado de los tribunales de la Nación y del ilustre colegio de Sevilla, director de seccion de segunda clase del cuerpo de Telégrafos y encargado de la seccion eléctrica de esta provincia.

Por el presente anuncio hago saber: Que autorizado por la direccion general del cuerpo, se saca á pública subasta y á la baja del tipo marcado la adquisición de 110 postes de segunda dimension y 40 de primera, á las doce del dia 20 del actual, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina de esta direccion de seccion, sita en la plazuela de las Cañas, número 44.

Lo que se anuncia para los que quieran interesarse en la subasta.

Córdoba 12 de setiembre de 1861.—Luciano Guerrero de Escalante.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Rogelio y San Siervo de Dios, mártir de Córdoba y el Beato Francisco de Posadas.

Jubileo circular.

En el Convento de Santa María de Gracia.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 17 DE SETIEMBRE.

3 por 100 consolidado... 40,40-00,00
3 por 100 diferido... 42,05-00,00
Deuda del personal... 24,80-00,00
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 97,00.—Idem de 2,000, 97,50.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000 96,00.—De agosto de 2,000, 94,50.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,50.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 92,00.—Banco de España 204,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 18 al 19 de setiembre.

Trigo.—Fanegas 951 0/0, de 46,50 á 49.

Cebada.—Fanegas 60 0/0, de 00 á 28,50.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 56 reales arroba, en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 46.
Al por menor, á 41 1/2 cuartos panilla.
Jabon blando, á 47 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 15 se han vendido 4369 fanegas de trigo de 54 0/0 á 61 0/0 rs., quedando por vender 759. La cebada de 29 0/0 á 30; y la algarroba á 37 1/2.

SEVILLA 18 DE SETIEMBRE.

Trigo de 50 á 64. Cebada de 34 0/0 á 35 0/0.
Aceite, nuevo 00 á 52 y 1/2. Eudable á 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 17 DE SETIEMBRE.

Trigo de 57 á 59. Cebada de 30 á 33. Habas de 44 á 48. Aceite de 00 á 52 0/0.

GRANADA 16 DE SETIEMBRE.

Trigo de 48 á 55 0/0. Cebada de 28 á 30.—Habas de 39 á 40. Maiz de 37 á 40. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 57 á 58.

JAEN 15 DE SETIEMBRE.

Trigo de 38 á 45. Cebada de 26 á 27. Maiz de 27 á 29. Habas de 28 á 30. Escaba de 19 á 20. Yeros de 22 á 24. Garbanzos de 50 á 80.

JEREZ 17 DE SETIEMBRE.

Trigo de 55 á 60. Cebada de 34 á 36. Maiz de 00 á 47. Habas de 00 á 46. Garbanzos de 00 á 000.

Última hora.

DE EL PORVENIR.

Madrid 18 á las 5 y 10 m. de la tarde.
Dice *La Correspondencia* que el Gobierno ha autorizado al general Serrano para que nombre los jefes de las tropas expedicionarias de Méjico.

Nápoles 17.—Ha desembarcado en Calabria una partida de 100 reaccionarios y se procura rodearlos.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el 12 de Octubre á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

INSTRUCCION PÚBLICA INFERIOR.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 134 del inventario.—Una casa, sita en la ciudad de Lucena, calle de Gonzalo Baena, número 20, procedente del colegio del Santísimo Cristo de la Caridad de la misma, fundado por D.ª Pelagia Josefa de Castro, formada sobre 150 varas, equivalentes á 105 metros y 81 decímetros cuadrados; y contiene en piso bajo cocina, dos salas, dos portales, escalera, un patio, medio pozo lindero por P. con casas de Bernardo de Cuenca, y una lagareta para cerdos; en principal una sala, antesala, dos cuartos y estresuelo. Su fachada mira al N.; linda á L. con otra del mismo caudal, y á P. con la de Bernardo Cuenca. Está arrendada á Pedro Muñoz Ruiz en 320 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 5760 rs. y tasada en 4684 rs.; y siendo mayor la capitalización, se subasta por ella, 5760.

N.º 133 del inventario.—Otra casa, sita en la ciudad de Lucena, calle de Gonzalo Baena, núm. 19, procedente del colegio del Santísimo Cristo de la Caridad de la misma, fundado por D.ª Pelagia Josefa de Castro, formada sobre 160 varas, equivalentes á 112 metros y 79 decímetros cuadrados; y contiene en piso bajo dos portales, una cocina, escalera, dos patios, una cuadra, medio pozo lindero con casas de Francisco Buendía; en principal una sala, antesala, dos cuartos, escalera y torre. Su fachada mira al N.; linda á P. con otra del mismo caudal, á L. con otra de Francisco Buendía y al S. con otra del mismo señor. Está arrendada á Manuel Galbusto en 320 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 5760 rs. y tasada en 4216, y siendo mayor la capitalización se subasta por ella, 5760.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa y corte de Madrid y en la ciudad de Lucena.

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las del remate anterior.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

DILIGENCIAS.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días impares de 2 á 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días pares á la misma hora.

Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 38 moderno.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días pares de 2 á 3 de la tarde, y sale para la corte los días impares á la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente á la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina....	459	520
Interior....	379	440
Rotonda....	299	360
Cupé.....	239	300

TRASPORTES GENERALES.

Salen para Madrid y su carrera todos los días á las seis de la mañana; su despacho calle Ambrosio de Morales, número 42.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 1 á 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 á 3 de la misma.

Su despacho calle de los Leirados.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena á las 11 de la noche.

Precios.—Berlina, 56. Interior, 42. Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Salen los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 á 3 de la tarde. Su despacho calle de San Fernando, número 36.

EMPRESA DE TRASPORTES en combinacion con el ferrocarril DE SEVILLA Á CÓRDOBA,

PARA

MONTILLA, AGUILAR, LUCENA, BENAMEJÍ,

ANTEQUERA Y MÁLAGA.

DE D. ALFONSO MAROTO.

VARIACION DE SERVICIO.

Salidas fijas.

De Sevilla: Lunes, Miércoles y Viernes, por la mañana.

De Córdoba: Martes, Jueves y Sábados.

De Antequera para Sevilla: Martes, Jueves y Sábados.

Los efectos deben quedar entregados el día antes del señalado para la salida. Los precios arreglados. Las alteraciones del servicio se anuncian con anticipación.

Despachos.

Sevilla: D. Rafael de Lacambra, plaza de Villasis, casa que fué de D. Juan Ruiz Monsalve.

Córdoba: D. Alfonso Maroto, calle del Pótro; posada de la Herradura.

Lucena: D. Luis de Rivas, parador de Vista Alegre.

Antequera: D. José Bellido.

Málaga: D. Francisco Corrales.

Jerez de la Frontera: D. José Bueno, calle Larga.

Puerto de Santa María: D. Pedro García, calle Palacios, n.º 15.

San Fernando: D. José Rodríguez, calle de San José.

Cádiz: D. José García, calle del Baluarte.

Se admiten arrobos y encargos para Madrid y su carrera, Cádiz y los Puertos, Jaén, Granada y para todo el reino.

RELACION de los nombres y apellidos de los cosarios, con el pueblo de su naturaleza y posadas donde paran.

Antonio Morales y Gerónimo Espinosa, de Baena.—Posada del Huerto de San Pablo.

Francisco Manuel Carpio, de Castro del Rio.—Idem.

Manuel Ramirez, de Aguilar.—Idem.

Rafael Serrano, Juan García, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, José Rodríguez, de Fernan-Nuñez.—Posada de San Antonio.

Manuel Gutierrez, de Cañete.—Idem.

Juan Castellano, de Santaella.—Idem.

Francisco Diaz y Andrés Perez, de Obejo.—Posada del Toro.

Juan Colchero, de Pozoblanco.—Posada de la Pulla.

José Perez y Juan Perez, de Palma del Rio.—Idem.

Agustín Robles y Juan Castellero, de Montalban.—Idem.

Francisco de Luque, de Montoro.—Posada de la Madera.

Antonio Escalera, de Ecija.—Idem.

Juan Romero y Juan Bravo, de Castro del Rio.—Posada de San Rafael, calle de Mota.

Salvador Dieguez, de Ecija.—Idem.

Andrés Montero, de La Campana.—Idem.

Francisco Perez, de Aguilar.—Idem.

Rafael Panadero, de la Rambla.—Posada del Potro.

Ildefonso Caballero, de Montoro.—Posada de la Espada.

José Lopez, Juan Calvo y Ildefonso Ruiz, del Viso de Pedroches.—Idem.

Antonio Morales, de Pozoblanco.—Idem.

José María Valera y Francisco Vencelada, de Bujalance.—Posada Nueva del Carmen, calle de San Pablo.

Joaquín Redondo, de Pozoblanco.—Idem.

José Madrid, Juan Madrid y Antonio Madrid, de Espiel.—Idem.

Miguel Sanz y Joaquín Benavente, de Fuente Obejuna.—Posada de Santa Marta.

Antonio Aguilera, de Priego.—Posada de la Yerba.

Cristóbal Arenas y Bartolomé Obrero, de Adamuz.—Idem.

Cristóbal Navas, de Doñamencia.—Idem.

José Jurado y Juan Buenestado, de Villanueva de Córdoba.—Idem.

Francisco Rodríguez, de Bujalance.—Idem.

Francisco García, de Valenzuela.—Idem.

Francisco Gomez, de Andújar.—Idem.

Manuel Tabares y Francisco de Luque, de Montoro.—Posada del Obispo Blanco.

Fidel Charquero y Antonio Pulgarin, del Carpio.—Idem.

Ildefonso Castilla, de Pedro Abad.—Idem.

Miguel Estremera y Rafael Rodríguez, de Villafraña.—Idem.

Libros de testo para el Instituto, Seminario, escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria, se hallan de venta en la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, casa de la Columna. 6

Colocacion.—En la librería de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando, antes de la Feria, se necesitan uno ó dos jóvenes de 14 á 15 años, que puedan servir de dependientes en ella. En la misma dirán bajo qué condiciones serán admitidos. 4

Se vende un magnífico es-tante recién construido de caoba maciso y el centro de cedro, con trece secretos invisibles capaces para guardar en ellos dos millones en oro y papeles de interés, dándose por la mitad de su valor. Se vende y enseña en la plazuela Mármol de Bañuelos, n.º 9, casa de huéspedes. 6

Venta de pastos y aceituna. Desde el día 1.º de Octubre hasta el 30 de Abril del año próximo de 1862 se venden los pastos de la hacienda nombrada Campiñuela baja, término de esta ciudad, y á media legua de distancia de la misma.

También se hace del fruto de aceituna, que la dicha finca tiene tan preciada para el verdeo.

Las personas que le acomode podrán pasar para su ajuste á la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, en Córdoba, calle del Arco Real, n.º 4. 15 s

Venta.—Desde el día hasta el 29 de Octubre próximo, se oyen proposiciones para la venta de las fincas siguientes, propias del Excmo. Sr. Marqués del Salar y hermanos, en la casa del administrador número 8, calleja sin salida de la calle de la Pierna.

Dos suertes de olivar en Puente Genil, al sitio de las Cambroneras y cañada de la Plata, valuadas en 18.000 rs. vn.

Una casa en Ecija, calle del Carmen, número 17, en 16.140 rs. vn. y un censo de 11.000 rs. de capital que pagan los herederos de D. Juan de la Puerta.

Otra casa calle de las Salinas, y tres hazas partido del Mostazar, en la villa de Herrera, en 14.495 rs. vn. 5s

Se desea comprar un tron-co de guarniciones a la calesera y el atalage completo para poder enganchar una bestia, en un carro de varas. Quien tenga estos arreos y quiera enagenarlos, tendrá la bondad de dar aviso á esta Redaccion ó á la calle de S. Hipólito número 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste. 12s

Venta de dos casas en esta ciudad, previa subasta privada en las casas de D. Amador Jober y Sanz calle de la Ceniza; situada la una calle de Almonas n.º 36 y la otra calle del Loño n.º 13, la cual tendrá lugar desde las diez á la una de la mañana del viernes 20 del presente, admitiéndose á los postores la puja mas beneficiosa, para lo cual estarán de manifiesto los aprecio y titulaciones en dicha casa. 2

Peluquería y barbería.—En la calle del Liceo, número 28, frente al café de S. Fernando, se halla establecido un elegante salon como los mejores de la corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisonés, pelucas enteras y toda clase de obra del arte por estilo moderno.

El público hallará en dicho establecimiento, á mas del aseo, buen trato, puntualidad y esmero, tanto en el afeitado, como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los afeos dentro y fuera del mencionado establecimiento, el cual estará servido por hábiles mancebos de Peluquería y Barbería.

Hay dos gabinetes independientes del salon para las señoras que quieran peinarse, para elaborar postizo y teñir el cabello y la barba.

En la calle del Cristo de san Lorenzo, casa número 16, se hacen toda clase de obra de piedra á los precios siguientes; las repisas de balcones, desde 90 reales hasta 120, de piedra franca de la mejor calidad; cornisas para fachadas, desde 25 reales hasta 35; vara columnas, pórticos tallados y lisos, á precios muy arreglados.

ACADEMIA DE ESGRIMA Y GIMNASIA.

Acaba de llegar á esta ciudad, procedente de Sevilla, el acreditado artista que tan encomiado ha sido por la prensa, D. Antonio Gutierrez, el cual enseña en el preciso tiempo de dos meses la esgrima y la gimnasia, y admite discípulos, teniendo establecida su clase, por ahora, en el salon de Jesus Maria, á razon de 30 rs. al mes en escuela general ó sea desde las seis á las ocho de la mañana, las demas horas serán á precios convencionales.

BAZAR DE PERFUMERIA.

ESQUINA A LA CAMPANA N.º 1.º EN SEVILLA. Se reciben diariamente preciosos y variados surtidos de perfumeria cual pocas veces se habrá visto en Sevilla, de los fabricantes Lubin, Gerlain, Violet, Coudray, Gautier-Rimmel, Pelletier, Farina, Demarson, Terreur, Société Hygienique, Bayley y compañía; jabones de Tridacie (lechuga), legítimo de su inventor Violet, para lo cual enseñaremos el modo de conocer su falsificación: en el ramo de cepilleria y peineria un elegante surtido.

CHROMACOME para teñir el pelo al minuto sin dañar la piel ni teñirla.

En dicho establecimiento se proporciona una persona dedicada á este ejercicio y que pasa á domicilio á efectuar dicha operacion.

VEINTE MIL JABONES.—Acaban de recibirse de las clases transparentes y almendras amargas superiores, los que se despachan á precios muy arreglados. 11v.

TINTORERIA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado, núm. 18. CÓRDOBA.

PROCEDERES QUÍMICOS Y AL VAPOR, A CARGO DE D. FEDERICO CARRERE, ALUMNO DE LAS ESCUELAS CIENTÍFICO-PRACTICAS DE LION Y PARIS.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados tintes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconfie del laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Priego de Córdoba, su comercio, el grande de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados; de igual beneficio han disfrutado las familias, nivelándose á la última moda con prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido.

El esmerado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se dá á toda clase de tejidos, por delicados que sean, colocan este establecimiento en el rango de las mejores manufacturas. 1sm

LA PATERNAL,

COMPANIA DE SEGUROS MÚTUOS

SOBRE LA VIDA,

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Direccion general en Sevilla, calle de

Francos, número 52.

Fundadores.

D. Francisco Rossi, director general.

D. Tomas de la Calzada.

D. Luis de la Cuadra.

D. Eugenio Daguerre Dospital.

D. Manuel Maria Munilla.

D. Victor Mompribat.

D. Manuel Le-Roy.

Subdirects. de la provincia de Córdoba.

Los Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

También asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la Subdireccion de esta provincia, sita calle Mármol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

Editor responsable, AGISCLO DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Friss, 31. á cargo de D. José Gomez.